

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El bajo nivel ético de la época Apologías de la indecencia

Por todas partes nos salen al encuentro y nos dan en rostro signos fatales del bajísimo nivel ético de nuestra época, que desprecia los valores espirituales y practica el culto pegajoso del cuerpo.

Sólo contando con esa anemia moral se explica, por ejemplo, la existencia y actividad de una sociedad nacida en Berlín y cuyo fin es emprender una vigorosa campaña contra los vestidos. Su programa es el nudismo integral.

«¿Y hay quien toma en serio semejante extravagancia?», preguntará alguien. Nada menos que tres millones de adeptos ha hecho sólo en Alemania, y no se cuentan los que reciben con manifiesta simpatía sus doctrinas en Escandinavia, Dinamarca y aun en Francia y en Bélgica.

«Pero ¿que es lo que quieren esos señores, en definitiva?», Lo dice, con harta claridad, el nombre de «nudismo integral» con que bautizan su sistema, y este nombre basta para dar cuenta de sus propósitos, y no hace falta, ni sería decoroso descender a los detalles prácticos y a las aplicaciones de tales teorías.

Médicos de renombre, hombres de ciencia, y añadamos también, periodistas desahogados que están siempre a traficar con su pluma halagando malsanas curiosidades del público no se recatan de predicar el nudismo como una fuente copiosa de bendiciones y venturas.

Estoy viendo que mas de un lector continuará haciéndose cruces, si por caso no estuviera enterado de antemano de estas propagandas, y que acudirán a sus mentes frases crudas y calificativos implacables contra semejantes intentos. Guárdese bien de disparar ingenuamente esas frases y calificativos, si no quiere que ciertos círculos científicos y literarios lo motejen de enemigo de la luz, del arte de la higiene, de la civilización y le miren con ojos de extrañeza como un habitante escapado de los bosques de la Bécote.

Porque esto es lo mas donoso del caso. Esa indecencia a que han dado el nombre de nudismo, que suena, como a sistema científico, la quieren fundamental sobre razones de civilización, de progreso. Sube uno de esos llamados doctores a una tribuna, y se lanza una disertación sobre las utilidades del sol, su acción terapéutica, su influencia estimulante de la vitalidad general. Llega quizás a analizar sus efectos psíquicos, atribuyéndole hasta beneficios de educación espiritual. Mas sin saber cómo ni porqué, el doctor se corre a diser-

tar contra los vestidos, diciendo de ellos que son una remora, un aditamento que solo está justificado por la defensa contra las durezas de la intemperie. Y acaba por concluir triunfalmente que nuestro ideal debe ser vivir como las tribus salvajes de la zona tórrida en el interior del Africa.

Se me olvidaba añadir que nuestro conferenciante ha tenido sus párrafos agríducos contra el pudor, en el cual ve un sentimiento arcaico, ridículo, que está en franca retirada en las zonas ilustradas de la humanidad; un sentimiento fundado en un cúmulo de timideces, prejuicios, escrúpulos, estratificación que se ha formado al través de las generaciones, impregnadas de creencia cristiana y de predicaciones terroríficas. Todo eso era la moral vieja; hoy rige una moral nueva, que será la moral del porvenir.

Aquí lo del poeta:
*«Amphora coeplit
institui currente rota, cur urceus exit?»*

¿Qué tienen que ver cosas tan respetables como la ciencia, la higiene, la helioterapia, y hasta un legítimo y aceptable naturismo, con la apología de la procacidad y el libertinaje? ¿En qué ese aprovechamiento de los rayos solares ha de ser incompatible con las exigencias de la honestidad y con el respeto que debemos a los demás?

No es noble hacer semejantes campañas, amparándose bajo el pabellón de tales confusiones. Esa hipocresía de que a veces es moda acusar a los que conservan una estima del pudor, se vuelve contra los acusadores. Los auténticos hipócritas son los que quieren cubrir con la brillante clámide de ciencia, arte, cultura, la anarquía del instinto sexual, que sólo aspira a sacudir con fiereza el yugo de todas las disciplinas morales que le quiere imponer la conciencia como mandataria de la ley eterna de Dios.

¿Y qué bienes esperarían para la humanidad de las inconcesables prácticas del nudismo? Horroriza sólo asomarse a esa perspectiva: el cuadro actual de Rusia nos brinda un augurio de ese porvenir. La familia en ruinas, la niñez y adolescencia precozmente depravada, envilecida la mujer, en peligro de agotarse las fuentes vitales de la raza.

No se pretenda imponer esa falacia a un lado, cuanto significa progresos en higiene, en comodidad, en medicina. Estos los aceptamos de buen grado y bendecimos a quienes los promueven.

A otro, lo que jamás se identificará con tales progresos y que tiene un nombre que toda conciencia sana pronuncia sin remilgos: indecencia.

El Magistral de Burgos

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha venido de Barcelona la distinguida señora doña Ana Ripoll, hija del Comisario Jefe de Policía de esta ciudad don José.

—Han salido para Madrid el ex diputado Cortes don José García Vaso y señores.

—A Santiago de la Ribera ha marchado la señorita Matilde Muñoz Delgado.

—De Cieza se han trasladado a Cabo de Palos, con sus hermanos los señores de Solé, el secretario de aquel Ayuntamiento don José María López y su esposa doña María Solé.

—De Los Dolores se han trasladado a San Pedro del Pinatar el teniente de Infantería don Antonio Romero Rato y su esposa doña María Barriovenuevo.

NOTAS VARIA

—Felicitamos cordialmente al joven y distinguido abogado don José Calero que ha regresado de El Pinoso (Alicante) donde actuó de Mantenedor de una fiesta literaria en la que obtuvo un brillante éxito.

ENFERMOS

Se halla mejorada de su enfermedad la bella señorita Cañal Caballero Verdú.

—Se encuentra restablecida de su enfermedad la señorita Miquela Martínez.

—Según noticias recibidas de Madrid, se encuentra algo mejorado de la lesión sufrida a consecuencia de un accidente de automóvil, el decano del Colegio de abogados de Cartagena, don Eduardo Espín.

Le deseamos una pronta y total curación.

Comités Paritarios

Ayer tarde se constituyó en el Ayuntamiento el Comité Paritario de servicio de carga y descarga del Puerto.

Por el señor Alcalde accidental don José Mediavilla, se dirigieron frases de salutación a los elegidos, poniendo de manifiesto lo nutrido de la votación de que fué objeto la representación obrera, señal manifiesta de que debe representar a todos los obreros marítimos, y de los prestigiosos nombres que componen la candidatura patronal elegida.

Dicho Comité ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente: don Joaquín Portela de la Liera,

Vicepresidente: don Emilio García Manchón.

Secretario: don Fulgencio Egea Abellana,

Vocales patronos efectivos:

Don Rafael Luque, don José Álvarez Rodríguez, don Daniel Gómez Gómez, don Julio Minguez Molero y don Miguel Morales Vázquez

Vocales patronos suplentes:

Don Anselmo Sánchez Gómez, don Miguel Tobal Yútera, don Salvador Ríos, don Pedro Sánchez Meda y don Francisco Vera Acosta.

Vocales obreros efectivos:

Don Carlos Catalán Andújar, don Alfonso Meca Bázquez don Mariano Santa María Zúpata, don Francisco Roca Ros y don Pedro Rivas.

Vocales obreros suplentes:

Don Francisco Sánchez López, don Diego Costa Cabrera, don Eusebio Soto Yepes, don Somás Martínez García y don Eduardo Martínez Morales,

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Permanente de 9 agosto de 1929.

Preside el Alcalde accidental señor Mediavilla, asisten los señores Bonet, Ramos, García Manchón, Portela y Duelo.

Aprobada el acta de la anterior se acuerda:

Aprobar dictámenes de la Comisión de Fomento, con motivo de instancias de don Diego Guillermo Marín, don Ginés Agüera, don José Pérez Pérez, y don Alfonso Bernal.

Aprobar informe del señor Arquitecto sobre instancias de doña Dolores Hernández.

Condonar una multa impuesta a don José Fernández Puertas.

Aprobar informe de Instrucción Pública desestimando instancia de don Julio Roca.

Quedar enterados de una resolución de la presidencia del Consejo de Ministros sobre deslindos públicos.

Aprobar la relación de personal eventual, empleado en la recaudación de arbitrios en el mes de Julio.

Autorizar al señor Alcalde para dar cumplimiento en la forma procedente a una moción de los señores Portela y Liguera, relativa a varios extremos de interés local.

Aprobar dos comunicaciones del señor Interventor, relativas a la forma de pago de diversas atenciones.

Conceder cien pesetas para los festejos de Perla.

Aprobar dictámenes de la Comisión de Hacienda, sobre instancias de doña Josefa Montiel, don Joaquín Nieto, don Cesar López González y don Alfonso Martínez Tapia.

Condonar una multa a don Salvador Doggio.

Aprobar dictámenes de Fomento, sobre autorización a don Juan Antonio Gómez Qules y don Blas Martínez para ejecución de obras.

Aprobar dictámenes de Fomento, sobre autorización a don José Gutiérrez don Francisco Barado, don Francisco Bernabé, don Nicomedes Gómez, don Pablo Pallarés, don Antonio Caballero, don Hilario de Jólar, don José Saura, don Antonio Saura, y don Manuel Madrid, para colocar brracas de baños.

Aprobar dictámenes de la Comisión de Gobernación, sobre instancias de don Jesús Rubio y don Juan García Yepes.

Quedar enterados de las disposiciones oficiales publicadas durante la semana; aprobar las cuentas de la semana en obras por administración, y pasar a la Comisión de Fomento un estado de acuerdos del mes pasado.

A propuesta de la Presidencia se acuerda designar a los señores Concejales don Antonio Ramos, don Jerónimo Segura, y don Arturo Pérez, para que puedan adoptar las medidas provisionales de higiene y urbanización que juzguen del caso en las playas de Los Urrutias, Cabo de Palos y Los Nietos respectivamente, y estudie el informe sobre las mejoras que a su juicio procedan.

El señor Presidente hace fijar la atención de la Comisión, en los artículos que don B. Gutiérrez de Miguel viene publicando en el diario madrileño «La Voz», relativos a Cartagena y la Comisión acuerda que conste en acta el reconocimiento de la misma a tan ilustrado periodista, que tan acertadamente trata los diversos proble-

Colonias escolares

Ha regresado de Sierra Espuña el primer grupo de la colonia escolar, compuesto de niños y niñas.

Acto seguido subieron a la Alcaldía para saludar al señor alcalde y expresarle su gratitud por los felices días pasados en Sierra Espuña.

Se está organizando el segundo grupo mixto de colonos que ha de marchar pronto a la citada Sierra.

DE FUTBOL

Ayer se recibieron noticias de que los equipos del Cartagena que se dirigen a Melilla, llegaron sin novedad a Málaga, para donde salieron directamente de esta en automóvil el jueves de madrugada.

Hoy llegaban a Melilla, mañana se efectuará el partido contra la selección de Melilla, organizado a beneficio de la Prensa, para el que reina gran expectación.

Nos dicen que de un día a otro llegará a esta ciudad procedente de Ferrol el gran jugador Esturo, que formará parte del «Cartagena F. C.» y al que se considera como un valioso elemento para nuestro titular.

Mañana tarde a las seis y media en el Stadium jugarán el partido correspondiente del torneo local de clubs no federados los equipos «Plus Ultra» y «Levante de Santa Lucía».

Cante Jondo

En la velada de cante flamenco que se celebrará en el campo de fútbol de la Plaza de España esta noche a las diez y media, además de los artistas anunciados tomarán parte el cantador Antonio Ayala «El Rampa» y el tocador José Mateo «El Zocato».

Roque Carrasco no tomará parte por encontrarse enfermo.

Cuernos y Caireles

La novillada de mañana

Mañana tarde a las 6 tendrá lugar la anunciada novillada en la que se lidiarán cuatro toros de Samuel Hermandos.

Hay mucha animación por volver a ver a los valientes novilleros Bargueño y Palmeño II mano a mano y con ganas de lucimiento.

También son muchos los que sueñan con llevarse el arreglo de la familia para un mes.

De sobresaliente actuará nuestro paisano Antonio Martínez Manana.

También toman parte Triviño, Vifias y Justo Hernández.

A la plaza, pues, que tiene alicientes y es económica la fiesta de mañana.—N. R.

marque afectan a la vitalidad y el porvenir de esta ciudad.

Se da lectura de un informe del Teniente de Alcalde señor García Manchón, relativo al abastecimiento del agua potable de la Ciudad y sus barrios, y la Comisión Permanente prestó su aprobación al mismo, ratificando la autorización que tiene concedida a dicho Teniente de Alcalde para todo lo relativo a este importante servicio.

Banco Hispano Americano.—CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección telefónica y telegráfica HISPAMER

Capital Ptas. 100.000.000.—

FONDO DE RESERVA:

Ordinario 9.000.000.—

Extraordinario 23.000.000.—

Remanente de beneficios 2.283.318,07.—

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS . . Ptas. 131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE HORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.